

A propos du commerce de chaussures et des modes actuelles, nous sommes redevables à M. Lambert, de la maison Michaud, Lambert & Cie des renseignements suivants :

La situation actuelle est meilleure qu'elle n'a été depuis longtemps; le prix des cuirs est toujours très ferme. La note saillante est la demande soutenue pour les chaussures de bonne qualité qui ont presque entièrement remplacé l'article bon marché.

Les formes préférées pour hommes sont celles à bouts larges avec semelles fortes. Pour chaussures de dames bouts de largeur moyenne avec talons militaires ou droits.

Les couleurs se maintiennent dans les chaussures pour hommes, les nuances préférées sont les Tans et les Mahogany. Pour dames, ce genre semble être délaissé; on vend encore quelques paires de couleur chocolat.

Les chaussures vernies se vendent très bien et sont la mode actuelle.

La bottine lacée pour dames et messieurs a presque entièrement déplacé la chaussure à boutons.

•••

Chez MM. J. et T. Bell l'on nous dit que les affaires sont des plus satisfaisantes et qu'actuellement l'on se prépare pour la saison d'automne et d'hiver. Les prix des cuirs n'ont pas varié depuis l'année dernière ils sont toujours très fermes. En fait de chaussures pour hommes le fait le plus important est que les chaussures de couleur semblent avoir passé de mode. La maison J. et T. Bell ne fait plus qu'une seule ligne de chaussures "Tan" pour homme; des chaussures de fatigue avec semelles très épaisses. Quant aux chaussures de dames les couleurs ont complètement disparu.

Les chaussures de couleur ont été remplacées par celles en cuir verni qui a présent se portent dans toutes les occasions. Ces chaussures auxquelles on objectait le peu de durabilité résiste beaucoup mieux depuis qu'on les prépare au "chrôme."

La mode en fait de chaussures pour hommes est aux bouts larges et plats avec fortes semelles.

Pour dames les genres excessivement masculins des saisons dernières se sont un peu modifiés on revient un peu aux anciens genre avec talon droit (Military Heel). Les chaussures à lacets ont de beaucoup la préférence, très peu de bottines.

Les souliers ou Oxford Ties seront très en vogue cet été.

Les souliers de bals pour dames se font maintenant avec une patte assez grande retenue par des boucles en or ou en ciselé et sont ornées de perles.

•••

Nous avons vu chez MM. Michaud, Lambert & Cie., des échantillons de chaussures pour hommes et pour femmes qui certainement sont irréprochables à tous les points de vue. Le style est tout ce qu'il y a de plus nouveau, le fini est parfait et les prix sont des plus abordables. Les voyageurs de la maison ont un assortiment complet de ces chaussures.

MM. Michaud Lambert & Cie. ont construit à Maisonneuve au coin des rues Ernest et Desjardins une importante manufacture ayant comme dimension 175 x 50. Cette manufacture est supérieure agencée et pourvue de la machinerie la plus moderne. Elle occupera 150 ouvriers. L'inauguration aura lieu dans le courant de cette été.

MM. Michaud, Lambert & Cie., afin d'accommoder leur clientèle ouvrière des bureaux, une salle d'échantillons et un entrepôt dans le centre de la ville de Montréal.

Manufacture de chaussures de J. et T. Bell

Quatre vingt-six ans d'expérience dans la fabrication de tous les grades de chaussures fines, ont placé la firme bien connue de J. et T. Bell à la tête de l'industrie manufacturière de la chaussure au Canada. Tandis que ses concurrents américains se confient habituellement à certaines spécialités, MM. J. et T. Bell fabriquent tout, depuis le soulier de bébé jusqu'aux lourdes bottes du mineur prospecteur. La plupart des lignes se fabriquent dans trois à six grandes et la maison exhibe de 300 à 400 échantillons différents. On jugera de l'énorme variété de chaussures fabriquées par J. et T. Bell par le fait qu'un marchand tenant un magasin de détail de haut ton peut obtenir en réalité tout ce dont il a besoin de cette maison.

Cette maison fait affaires depuis 1814—l'année de la bataille de Waterloo. M. Alexander Bell commença les affaires qui furent continuées à partir de 1845 par ses fils Joshua et Thomas qui acquièrent une grande réputation pour leur esprit d'entreprise et leur stricte loyauté en affaires. Le premier établissement était sur la rue Saint-Paul; plus tard, il fut transporté sur la rue Notre-Dame, où il se trouve encore actuellement. MM. J. et T. Bell occupent leur établissement actuel si commode, si bien outillé et si bien éclairé, 180 rue des Inspecteurs, depuis au-delà de 5 ans. M. Joshua Bell mourut en 1865 et son frère en 1880. L'année suivante, les affaires furent reprises par M. John T. Hagar, un homme avantageusement connu dans les cercles commerciaux de Montréal. Sous l'impulsion active de M. Hagar, les affaires ont continué à se développer jusqu'à ce jour où le rendement de la chaussure est de un paire de chaussures à la minute, et il n'y a rien au Canada pour atteindre la ligne de marchandises fabriquées par cet établissement.

La manufacture et les entrepôts sur la rue des Inspecteurs sont admirablement situés sur une colline et possèdent l'avantage assez rare d'être éclairés sur les quatre côtés. L'éclairage à l'électricité et, en cas de besoin, au gaz est installé dans tous les ateliers. La bâtisse toute entière est protégée contre le feu par le "Sprinkler System" et pourvue d'un système d'alarme automatique. En somme, cette manufacture est installée avec tout le confort que la science, l'expérience et le capital ont pu établir.

La maison J. & T. Bell emploie entre 200 à 300 ouvriers, leur liste de paie annuelle est de \$80,000, salaires non compris. Il ne se fabrique rien au monde qui puisse se comparer à la haute classe de chaussures manufacturées par J. & T. Bell. Autrefois la fourniture de chaussures de haute classe était contrôlée par les marchandises américaines; aujourd'hui, cependant, la qualité supérieure des lignes de haute classe fabriquées par J. & T. Bell déplace graduellement le marché américain. D'année en année, cette firme fabrique et vend une qualité plus dispendieuse de chaussure qui remplace l'article américain de haut prix.

Tandis que les concurrents américains ont réparti les affaires en plusieurs spécialités, habituellement, non manufacturant que certaines lignes spéciales, J. & T. Bell fabriquent toutes les lignes. Les procédés employés dans cette énorme variété de chaussures sont: Goodyear, Mackay & Turns. Une des spécialités de J. & T. Bell, c'est leur procédé Cushionet. Dans les spacieuses salles d'échantillons sont exposés de 350 à 400 échantillons. Cette maison se tient toujours à la hauteur de sa réputation pour toutes les nouveautés en fait d'empeignes et de patrons. Une grande partie des matières premières employées dans la fabrication de leurs chaussures est importée des États-Unis, de sorte que les consommateurs sont en réalité des marchandises américaines manufacturées au Canada.

La maison J. & T. Bell est à même de fournir tout le stock d'un magasin de détail de premier ordre; alors qu'il faudrait trois ou quatre maisons différentes aux États-Unis pour arriver au même résultat.

Rideaux de Dentelles.

La demande pour rideaux de dentelle a été considérable pour la saison et MM. Geo. H. Hees, Son & Co, ont dû renouveler leur stock. On trouvera chez eux des rideaux, des dentelles à des prix qui permettent de les détailler de 30 cents à \$20.00 la paire tout en laissant aux marchands un bon profit. Les clients de Montréal et des environs devraient s'adresser à leur entrepôt 43 rue Saint-Sacrement, où ils pourront examiner non-seulement des rideaux de dentelle, mais encore des Fournitures de meubles, Etoffes d'ameublement, Draperies, Portières, Stores, Pôles à rideaux, etc., etc.

MM. Michaud, Lambert & Cie. ont l'agence de la Boston Rubber Co., de St-Jérôme. Ils ont constamment en mains un stock bien assorti de ces excellentes caques.